

## En la comisión de Libertades del Parlamento Europeo

### **Frontex no ha recibido petición del Gobierno para afrontar la actual crisis migratoria**

- Hans Leijten, director ejecutivo de Frontex, advierte que “depende totalmente del Gobierno de España” para que Frontex actúe, y “espera que España pida la ayuda” de la agencia, algo que “no ha hecho todavía”
- Montserrat: “Sánchez está más preocupado de asaltar las instituciones colocando a los suyos que de actuar ante la crisis migratoria”
- Zoido ha denunciado “la dejadez de funciones” del Gobierno de Sánchez

**Bruselas, 4 de septiembre de 2024-** El director ejecutivo de Frontex, **Hans Leijten**, ha asegurado hoy que la agencia que dirige, encargada de la vigilancia y protección de las fronteras exteriores de la Unión Europea, está a la espera de que el Gobierno de España pida ayuda para afrontar la crisis migratoria de las Islas Canarias. “**Dependemos de que los Estados miembros pidan ayuda.** Sin ella, no podemos ayudar a las [Fuerzas y Cuerpos de Seguridad] españolas”, ha confirmado.

Esta mañana, la comisión de Libertades Civiles, Justicia y Asuntos de Interior del Parlamento Europeo ha celebrado una audiencia con el director de Frontex para analizar la protección de las fronteras exteriores europeas. El eurodiputado del PP, **Juan Ignacio Zoido**, realizó una intervención preguntando directamente a Leijten por el papel de la agencia europea de fronteras en la crisis canaria.

“Espero que [España] nos pida que prestemos la ayuda de Frontex”, ha respondido el director de la agencia a las preguntas de Zoido. Previamente, el exministro del Interior acusó al Gobierno de Pedro Sánchez de descargar su responsabilidad sobre las autoridades canarias sin haber puesto los medios necesarios para evitar esta situación que ahora es “insostenible”.

Zoido recordó que el Gobierno de Canarias y el PP ya pidieron a Frontex a inicios del verano “actuar en los países de origen” para frenar las salidas en los últimos meses. En el mes de julio la portavoz del PP en el Parlamento

Europeo y Vicepresidenta del Grupo PPE, **Dolors Montserrat**, envió una carta a la Comisión Europea para que Frontex desplegara sus agentes en la ruta canaria.

**Montserrat** ha asegurado que “Sánchez está más preocupado de asaltar las instituciones colocando a los suyos que de actuar ante la crisis migratoria. Es lamentable e inadmisibile que ante una situación migratoria insostenible el Gobierno de Sánchez no haya solicitado ayuda a Europa”.

“Exigimos a Sánchez que pida ayuda a la UE, no genere efecto llamada y sea responsable con sus políticas. El PP pedirá un punto en el pleno del Parlamento Europeo para debatir y pedir que se actúe ante la crisis migratoria”, señaló la portavoz del PP en el Parlamento Europeo.

## Crónica de una “crisis anunciada”

Por su parte, durante su intervención, Zoido también hizo mención al Informe Anual de Frontex de 2023, que “ya avisaba de que el mayor incremento de llegadas ilegales de toda Europa estaba sucediendo en la ruta de África Occidental”, hasta un 161% más. Unos meses después, **el propio Leijens calificó la situación canaria como “la principal preocupación de Europa”**, una alarma que ya compartió entonces el Gobierno regional. Con estos antecedentes, Zoido se ha referido a una “crisis anunciada” que el Gobierno de España no ha sabido abordar a tiempo.

Por ello, tal y como hizo a comienzo del verano, el director de Frontex volvió a ofrecer todo su apoyo ante “la tragedia” que estaba teniendo lugar y se mostró “a disposición de las autoridades españolas”, aunque aclaró que la ayuda debía de solicitarla el propio Gobierno de España. **“Frontex depende totalmente del Gobierno de España”**, manifestó, al tiempo que calificó de “problema estructural” lo que ocurre en Canarias.

Tras escuchar que las autoridades españolas todavía no han pedido ayuda a Frontex para gestionar el aumento de la presión migratoria en Canarias, Juan Ignacio Zoido ha denunciado “la dejadez de funciones con la que el Gobierno de Sánchez está condenando a las Islas”. En su opinión, **“en Moncloa ya estaban advertidos desde hace meses** por Frontex, por Canarias y por el Partido Popular de que esta crisis ocurriría”.